## **ECONOMÍA AGRÍCOLA**



El 70% de la población vivía en áreas rurales y desarrollaba la actividad agrícola como principal ocupación.

Por este motivo, en 1877 las cosechas jaliscienses alcanzaron el 16.5% de la productividad de todo el campo nacional. Jalisco era el mayor cultivador de maíz, frijol y trigo.

Los productos se ordenaban del siguiente modo: en primer lugar correspondía al maíz y el segundo a los otros dos cereales acompañados de algodón, la caña de azúcar y el tabaco, cuyos respectivos volúmenes, a más de satisfacer la industria local, lograban colocar excedentes en otras partes.

Otro de los cultivos por excelencia de la época era el agrave que, año tras año, se convertía en creciente riqueza agroindustrial a consecuencia del mayor consumo del "vino mezcla" o tequila, que había sobrevenido a raíz de la fiebre del oro en la Alta California.

Algunos productos que también eran naturales de la región aunque se comercializaban en menor medida eran: ajonjolí, papa, lenteja, arroz, cebada, chile, comino, garbanzo, haba, etc.

## **CAMBIOS POLÍTICOS**



Porfirio Díaz

En 1877, Porfirio Díaz fue elegido por gran mayoría en tanto que Ignacio L. Vallarta ganó la presidencia de la Suprema Corte de Justicia, lo que dio vuelo a sus aspiraciones de suceder a Díaz y ocasionó la escisión entre ambos comandantes.

El nuevo gobierno impulsó la fundación del Monte de Piedad y Caja de Ahorros. Además, promulgó en mayo de 1887 un nuevo Reglamento de Instrucción Primaria por medio del cual el Gobierno del estado absorbía los gastos de la educación elemental. Dos años más tarde sancionó una Ley Orgánica de Instrucción Pública que imponía el laicismo.

Algunos años más tarde, hacia 1888 el gobierno financió un proyecto de construcción de un mercado en Guadalajara y dispuso convenientes reformas a la Escuela de Medicina.

En el año 1889, el gobierno de Ramón Corona pudo vanagloriarse de que la tranquilidad pública se había mantenido "sofocándose pronto y enérgicamente el intento de algunos malhechores".

El principal cambio que trajo el gobierno de Corona fue el de promover el comercio mediante la supresión de las alcabalas, a partir de marzo de 1888, y la introducción en Guadalajara del ferrocarril procedente de la ciudad de México, cuyo primer viaje concluyó el 15 de mayo de 1888 en medio de grandes fiestas.